

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En 24 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 26,40.—Idem a la sombra, 23,80.—Idem mínima idem, 14,80.—Idem media idem, 19,30.—Oscilación, 9,00.—Agua de lluvias en milímetros, 0,00.—Agua evaporada en milímetros, 0,20.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 751,70.—Temperatura a la sombra, 16,40.—Idem de termómetro húmedo, 14,40.—Tensión del vapor, 10,70.—Humedad relativa, 79,00.—Estado del cielo, c. despejado.—Dirección del viento, S. E.—Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 197.

# El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Córdoba, un mes . . . . .	2 pesetas
Provincias, trimestre . . . . .	6 "
Extranjero, trimestre . . . . .	12 "
Número suelto, 10 céntimos	Francos concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Año III.—Número 564.—Apartado n.º 74

Córdoba, Junio 1934.—Miércoles 6

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 23 • TELÉFONO 2-7-5-5

## REPUBLICA RADICAL IGUAL A FELICIDAD CON MORDAZA

HECHOS...

### Esperemos el balance

Por aguantadizo que sea el buen pueblo español, no hay que dudar de que la historia lo fiará, a la larga, para que pueda hacer un balance del período «lerrouxista» de la República. No será este balance favorable a la acción gubernamental y mucho menos a la acción moral de la política que impuso el señor Lerroxx. Lo más grave de esta política es su contenido psicológico, que convertía la República en algo patrimonial, inalienable, traído para uso y abuso de los republicanos históricos. En cada provincia había un puñado de estos republicanos históricos, de fuerzas menguadas, pero de pretensiones inagotables. El advenimiento de la República les sorprendió. ¿Cómo iban a imaginarse metidos en sus cenáculos y en sus conspiraciones de zarzuela, que el nuevo régimen estaba en puertas, a consecuencia de unas elecciones municipales? Una «élite» de hombres de acción, que por cierto trató con recelos augurales al señor Lerroxx, tomó el poder. Y se aplicó a la tarea ingente de modificar el Estado. Se quería, ante todo, una nueva función, una nueva moral. Azaña encarnó esta voluntad republicana y revolucionaria, en cierta proporción. Pese a los errores, a los titubeos, la República, en las Constituyentes y con los gobiernos Azaña, logró tomar aire y merecer de la opinión internacional comentarios respetuosos. Pronto, sin embargo, suscitó el choque entre el presente laborioso y esperanzado y el pasado insobornable y castizo. Y lo trágico es que el choque fué entre la República y los republicanos históricos.

El personaje elegido por la historia para combatir a la República fué el señor Lerroxx. Todo su instinto psicológico y patrimonial, su mentalidad de republicano de escarapela—logomaquias y «savoir vivre»—se descargó contra un régimen que no se le entregaba a él y a sus amigos para administrarlo. Empezó aquella obstrucción desmoralizadora, sin cuartel, a las iniciativas buenas o malas del gobierno. Y ocurrió lo que era previsible: la reacción, en todas sus formas, salió presurosa de sus madrigueras, alentada por el espectáculo. Dió su entusiasmo y su dinero a las capillitas provinciales de republicanos históricos. Compró periódicos y sahnmó como a un Júpiter de guardarrropía al sedicente ex emperador del Paralelo. Este no diviso, entre las vaharadas de los banquetes y las flatulencias retóricas de sus discursos, que la República se iba mixtificando, perdiendo, deshonorando.

¿Hoy? Causa pena ver lo que es la República, aquella que con alegría y pasión del pueblo advino. Aquella República laica y socializante. En el bienio Azaña, sólo una vez usó de la Ley de Orden Público, a raíz de los sucesos de Sevilla. Desde que Lerroxx y los gobiernos, subsiguientes a su hechura y consejo, mandan, el país

### APUNTES PARA LA HISTORIA

## Por qué se disolvió la Compañía de Jesús

La derecha española ha venido haciendo una política de equívocos para sorprender la buena fe de algunos españoles. Se ha querido esgrimir contra la República una supuesta política de persecución religiosa, cuando ellos saben que esto no es exacto. No ha existido, no hay persecución ni enemiga contra las ideas religiosas sinceramente sentidas. El respeto a la conciencia en este aspecto ha sido total y absoluto por parte de la República. Lo que ocurre es que, a sabiendas de que mienten, han querido llevar a la conciencia de ciertas gentes el convencimiento de que la persecución de determinados intereses, que vivían y viven amparados por la Iglesia, era un ataque al fondo de sus doctrinas. Y esto es menester aclararlo, diciendo que se ha respetado en absoluto la conciencia de los creyentes y que en la República se han dado pruebas de esta transigencia, que no era sino el reconocimiento de un derecho individual digno de consideración.

Nos encontramos con que la Compañía de Jesús es disuelta ya en tiempos de Carlos III. Se volvió a disolver y se expulsó a sus miembros en tiempos de Fernando VII. En la Revolución del 68 se acordó nuevamente la expulsión de sus miembros, y sin que haya habido ninguna disposición restableciéndola, al advenimiento de la República se encuentra más fuerte y más potente que nunca.

La disolución de la Compañía de Jesús no significó, desde el punto de vista republicano, ninguna agresión al espíritu religioso del país. Lo que se pretendía era evitar el dominio que, por su influencia económica y por su posición social, había de ejercer en distintas actividades oficiales. Y esta disolución ha sido menos dura, menos fuerte que las que anteriormente hemos enumerado, y no se puede negar que las épocas y los reyes a que anteriormente nos hemos referido no sentían profundamente el espíritu religioso. Un rey como Carlos III tuvo que llegar a resoluciones más extremas que la adoptada por la República española, y uno de nuestros historiadores, al tratar este punto, nos recuerda cómo Carlos III envió a Roma en 1772, de plenipotenciario, al fiscal del Consejo de Castilla don José Moñino y Redondo, el cual, según carta de Carlos III a Tanucci, fechada el 24 de marzo de 1772, era «buen regalista, prudente y de buen trato y modo; pero firme al mismo tiempo y muy persuadido de la necesidad de la extinción de los jesuitas, pues como todo ha pasado por sus manos, ha visto cuán indispensable es el que se haga». Al tener Clemente XIV—al decir del mismo historiador—noticias de la llegada del plenipotenciario, exclamó: «¡Dios se lo pague al Rey Católico!»

Y así, Clemente XIV, el 21 de julio de 1773, firmó el *Breve Dominus Ac Redemptor Nostes*, por el cual se suprimía la Compañía de Jesús en toda la Cristiandad, suscitando este *Breve* grandes comentarios y siendo obedecido por todas las naciones católicas; únicamente no lo llevaron a cabo dos soberanos, cismático el uno y protestante el otro: Catalina de Rusia y Federico II de Prusia.

Así, pues, se observa que no es de hoy, ni de esta serie de calumnias y de injurias urdidas contra la República española, cuando surge la persecución a la Compañía de Jesús, sino que ya se ve que ha sido perseguida constantemente en toda la Cristiandad. Veían su peligro, y ese ha sido también el móvil de la República española, pues la reacción derechista de las elecciones de noviembre fué consecuencia de una campaña eficaz por los procedimientos y los medios económicos de que se disponía, inspirados por la Compañía de Jesús.

Creado el Patronato Administrador de los Bienes de la disuelta Compañía de Jesús, ha tenido que realizarse una obra enorme, difícil, complejísima, por las habilidades que la citada Compañía emplea constantemente para evadir una posible incautación de su riqueza. Y en dicho Patronato están los elementos de los cuales puede deducirse que el valor de los bienes incautados asciende a más de doscientos millones de pesetas, y allí hay antecedentes y documentos que claramente demuestran la captación de herencias, las combinaciones de la Compañía para disimular sus propiedades por medio de personas interpuestas o formando y constituyendo sociedades anónimas de carácter ficticio que se disuelven y adjudican su bienes a la Com-

pañía de Jesús. La S. A. del Colegio de Gijón, la fundada en Valladolid, la de Sevilla, la de Puerto de Santa María, y en Madrid la S. A. El Recuerdo, son entidades todas que tuvieron una existencia ficticia y que se disolvieron en los momentos en que convino a la Compañía de Jesús, para poder disponer de sus bienes con más facilidad.

En la «Gaceta» no han aparecido aún resueltas por el Patronato las reclamaciones interpuestas por las Sociedades anónimas aún existentes en Barcelona, Bilbao, Tudela, Valencia, etc., Sociedades propietarias de grandes extensiones de terrenos y de colegios suntuosos, que representan un valor de más de sesenta millones de pesetas. En dicho Patronato tienen que existir, y existen, los documentos precisos para ver cómo la Compañía de Jesús, desde que entró en España el año 1876, tenía constantemente la posibilidad de que el Estado se incautara de nuevo de sus bienes, y los estudios jurídicos que se hicieron para tratar de disimular la propiedad de los mismos buscando personas interpuestas.

Se llega al caso de que la Provincia Aragonesa de la disuelta Compañía de Jesús estudió con el mayor detenimiento la formación de Sociedades anónimas, y hay jesuita que rechazó la constitución de estas Sociedades y propuso edificar colegios, hipotecándolos a la banca judía.

En un coprador de cartas hallado en el Colegio de El Salvador, de Zaragoza, las hay de enorme interés, escritas de unos jesuitas a otros, donde se habla constantemente de la manera de evitar las ocultaciones, y en dicho libro coprador, en los folios 374 al 379, hay un informe interesantísimo, en el cual, con muchos años de anterioridad a la proclamación de la República, se trata ya de «poner a nuestros Colegios en una situación legal que les mantenga a cubierto de un golpe de mano oficial». Después se examinan los inconvenientes y se estudia en primer término de la forma mercantil de Sociedad anónima, que, por tratarse de una ficción, tenía en la práctica dificultades, siendo la principal la transparencia de la simulación, con grave peligro de hacerla ineficaz. Y examinando «la dificultad de llevar la contabilidad, la necesidad de simular los beneficios, repartos de dividendos activos, la exacción que no resulta tan fácil, pues como el Gobierno puede intervenir en la marcha social en el caso siempre posible y quizás no muy remoto de una incautación oficial de las propiedades de las corporaciones religiosas, y en especial de la nuestra, sería tan patente y tan visible la simulación, que no parece probable que la rapacidad liberal se detuviera ante el escrúpulo de atentar contra derecho de tercero, que vería claro era imaginario».

### El diputado radical Martínez Sala, presidente de la Junta Municipal del partido en Valencia, amigo del jefe del Gobierno, ex representante del señor March y protector económico del órgano de los radicales valencianos, posee un barco dedicado... al contrabando. Otro aspecto de la euforia

ro el pan, cara la carne, los jornales raros. Setecientos mil obreros parados. Anémicos el comercio y la industria, cuando el Gobierno acuerda encarecer las tarifas ferroviarias en un 15 por 100. Bran los jueces y fiscales municipales de elección popular garantías contra el caciquismo y Gil Robles y Lerroxx, confabulados para la obra de liquidación moral de la República, van a sustituirlos por agentes de los mandamás ingreños. La reforma agraria y la ley de arrendamientos y las de laboreo forzoso y cultivos intensivos,

prácticamente están anuladas como la de términos municipales. Han vuelto los hombres de la dictadura y de March se ha querido hacer una figura nacional, vilipendiada por los gobernantes. Los conspiradores y sublevados monárquicos, amistiados, y las cárceles llenas de obreros socialistas. La situación de derecho de los municipios elegidos, por el pueblo, ha quedado convertida en almadraza de radicales y cedistas, gracias a las gestoras. Contra lo preceptado en la legislación social de todas las democra-

cia se declaran ilícitas las huelgas. Funciona la previa censura con mayor rigor que en la misma dictadura... ¿Qué más debemos añadir? ¿Lo del arroz y el maíz? ¿Lo del contrabando del diputado radical valentino? ¿Lo de las sociedades que el señor Lerroxx preside?

Aguantadizo es el pueblo, en verdad, pero la historia registra en el instante debido y con la debida severidad los yerros y las apostasías de los hombres públicos, las traiciones y el deshonor. Seamos optimistas, pese a todo. Se aproximan horas de revisión.

—Fernando VAZQUEZ.

ALTERIUS

Se hace constar allí el gasto que habría de producir la posibilidad de que, si las acciones pasaban a poder de terceros de mala fe, se crearan dificultades; la dificultad de hacer una verdadera Sociedad, cosa que considera imposible, y entiende «que lo mejor sería un préstamo hipotecario sobre la propiedad del edificio y terrenos de cada colegio, capital que podría lograrse al 4 por 100 y colocarlo al 6».

En otra carta de 1.º de septiembre de 1904, dirigida por el jesuita Santiago Lázaro al también miembro de la Compañía de Jesús García Ocaña, en la que se preguntaba cómo han de figurar los gastos de cada Sociedad, y en otra dirigida al mismo por Santiago Lázaro, en la que se pedía distintos antecedentes, se dan notas de la forma de llevar los libros de la Sociedad, la manera de separarla de la Compañía de Jesús y la conveniencia de tener dos cajas, etc., etc.

Sería interminable, y en otra ocasión volveremos sobre todo ello, demostrar que las actividades de la Compañía de Jesús han estado siempre al margen de un sentimiento religioso auténtico y que se han desenvuelto desde un punto de vista económico y financiero. Por ello, toda la campaña política orientada y sostenida por los jesuitas no ha tendido a defender el espíritu religioso del país ni el respeto a los creyentes, sino a que una situación política favorable les permitiese el libre juego de sus negocios y la protección de sus intereses. Política religiosa no tienen las derechas; no hay más que protección a la Compañía de Jesús.

ALTERIUS

ALTERIUS

### Una nueva arma ha inventado el Japón

El redactor naval del «Daily Telegraph» denuncia que el Japón, a pesar de los mentís oficiales, ha construido un nuevo tipo de submarino, llamado de bolsillo, que es una verdadera maravilla de la mecánica.

El submarino de bolsillo construido por el Japón tan sólo desplaza doce toneladas y tiene una longitud de 29 pies. Su propulsión se halla asegurada por 59 acumuladores de una potencia individual de algo más de 2 voltios. Su velocidad sumergido es de 33 nudos por hora.

Puede descender a una profundidad de 144 pies y permanecer sumergido por espacio de tres horas. Su armamento consta de un solo torpedo y de una sola ametralladora y su tripulación de cuatro hombres.

El Japón destina este nuevo tipo de submarino a la defensa de las costas y a los ataques por sorpresa. Gracias a sus exiguas dimensiones, el minúsculo sumergible puede ser embarcado en los buques de guerra y lanzado en alta mar para atacar a las unidades enemigas en aguas en las que aparezca imposible la presencia de un submarino.

Agrega el redactor de referencia que el Japón piensa construir numerosos submarinos de bolsillo.

DE PUENTE GENIL

### Para el delegado del Trabajo

Hace más de un mes que la clase patronal viene diciendo a diario por medio de su prensa: «Nosotros cumplimos puntualmente las bases del trabajo rural y pagamos a los obreros el sueldo que señalan las tarifas». El Gobierno, por otra parte, dice que castigará con energía a los patronos que no respeten las bases y tarifas de la agricultura. Pues bien, en este pueblo, a pesar de cuanto se dice por una y otra parte, los obreros que hay segando a jornal, el sueldo que le pagan es seis pesetas, en vez de 8'50, que señalan las tarifas del año pasado, en vigencia ahora, por estar recurridas las de este año. En los destajos ocurre otro tanto.

Si el delegado del Trabajo cree oportuno tomar nota de esto que denunciamos, le será muy fácil convenirse de cómo los patronos incumplen las tarifas y abusan de los obreros no sólo pagándole menos sueldo, sino negándole el trabajo a los que pertenecen a determinadas organizaciones. Los patronos tienen por norma hacer lo contrario de lo que prometen. Son moneda falsa.—Corresponsal.

Este número ha sido censurado a los efectos de las noticias, informaciones y comentarios de la huelga de campesinos

Toda la correspondencia al

Lea usted EL SUR APARTADO NÚM. 74

Después del laudo del Jurado Mixto, imponiendo la jornada de 44 horas a los metalúrgicos, continúa la huelga. ¿Qué hace el Gobierno? ¿Acción social o burla sangrienta?

El aciago Lerroxx cree que ya marcha la República por aguas de prosperidad y pacificación. Después de decirlo, aunque parezca mentira, le ha quedado euforia para acudir a otro banquete.

# POR BALANCE

# Pañerías Modernas

al año justo de trabajar en esta plaza con verdadero éxito, le da las gracias al público por su favor y le

**OFRECE** una realización de retales, a partir del 10 al 21 del corriente, fecha del primer aniversario de su inauguración. De esta realización usted debe participar. Son muchos los retales de Paño superiorísimo a mitad de su valor.

# Pañerías Modernas

le aconseja usted tenga la amabilidad de visitarnos y se alegrará

**Plaza de la República, núm. 2 - Córdoba**

# Sociedad

Por doña Concepción Serrano, viuda de Arizabalaga y para su hijo don Fernando, ha sido pedida la mano de la bellísima y simpática señorita Rafaelita Iglesias Madueño, hija de doña Antonia Madueño, viuda de Iglesias. La boda está concertada para fecha próxima.

# Relojes baratísimos

Nuevos precios de verdaderas gangas

De pared, desde . . . . . 32 pesetas  
Despertadores . . . . . 7 »  
De bolsillo . . . . . 6 »  
Pulsera Ancora . . . . . 10 »  
Casa de solvencia moral reconocida por todo el mundo

PRECIOS A LA VISTA  
Operaciones al crédito y al contado

**Relojería ROYAL**  
(Acera de La Campana).

# Paradojas de la vida

# De denunciante a detenida

Si no fuera este asunto tan escabroso, sería cosa de hacer un sainete, toda vez que lo tiene bien merecido. En atención a nuestros lectores nos abstendremos únicamente de circunscribirnos a dar los hechos ocurridos, usando en cada palabra un tupido velo. Claro que tampoco lo tomaremos muy en serio, para lo que nos apoyaremos en la jocosidad, en bien de todos.

El asunto es el siguiente: Desde hace algún tiempo habrán podido ver todos los cordobeses y también algunas cordobesas, a una mujer de unos ciento y pico kilos de peso, rubia, regular de estatura, físico estilo acordeón, deambulando por calles y cafés.

Pues bien, esta mujer se gana el sustento, como tantas otras desgraciadas, o sea vendiendo caricias amorosas al primer postor.

La damita (treinta y ocho años) se llama Blanca Martínez, natural de

Cerveza la Cruz del Campo y Vinos «Carbonell» lo encontrará en el **Bar Pepe Ariza** Mariana Pineda, 8

Granada y aunque ella no se mete con nadie (bueno, esto es un decir), algunas compañeras de «profesión» no le peta el encontrársela en los sitios por ellas frecuentados, como lo demuestra el que cuando Blanca llegó a la Venta Rosales, le saliera al encuentro Pilar Trenas Espejo, que está hospedada en una hostería de la calle Cardenal González, y comenzara a golpearla como si de un match de boxeo se tratara, e incluso le rompiera el vestido que le había costado sus buenas quince «beatas». ¡Con los esfuerzos que hay que hacer para reunir quince «presumidas» en esta fecha!

**HIJO DE MIGUEL GOMEZ**  
RESTAURANT—Teléfono 2502  
Plato para el día 7.—Solomillo de ternera a la riojana.

# Hacienda

Pagos para mañana  
Por la Tesorería de Hacienda se harán efectivos los libramientos siguientes:

Don Crisanto Díaz Galicia, don José Hidalgo Barrio, señor Habilitado del Instituto de Priego, señor Jefe de Seguridad, don Aurelio Villalón Coello, señores Habilitado del Cuerpo de Seguridad, Jefe de Vigilancia, Comandante cajero de la segunda Zona de la Guardia civil, Jefe de la Sección Agronómica don M. Feria del Castillo, Habilitado de la Caja de Reclutas de Córdoba don Juan Astorga Astorga, Administrador Principal de Correos, Presidente de la Audiencia, Jefe de Telégrafos, Inspector provincial de Sanidad, don Rafael Vázquez Aroca, don José Mora Almagro, don Francisco de P. Sánchez, señores Hijos de Rafael Reyes y don Antonio Anón Moreno.

# Gran Teatro.-Ideal Cinema

Compañía de Comedias Cómicas CASIMIRO ORTAS  
FUNCIONES PARA HOY MIERCOLES 6 DE JUNIO DE 1934  
A las diez y media de la noche.—Precios populares.—Butaca numerada, 3 pesetas. Anfiteatro, 1. Paraíso, 0'40.—Última representación del juguete cómico en tres actos, de Muñoz Seca y Pérez Fernández, EL EX.—La taquillita se abre a las tres de la tarde.—Mañana, despedida de la Compañía. Beneficio del popularísimo primer actor y director Casimiro Ortas, con la graciosa comedia de Capella y Lucio, EL NIÑO DE LAS COLES.—Butaca, 3 pesetas. Se penden localidades.—Próximamente, Inauguración de la Temporada de Verano en la PLAZA DE TOROS

# Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

Compañía de Comedias. Primer actor: PACO ALARCON.—Primeras actrices: Fuensanta Lorente y María del Carmen Prendes  
FUNCIONES PARA HOY MIERCOLES 6 DE JUNIO DE 1934  
A las diez y media de la noche.—Despedida de la Compañía y última representación de la hermosa comedia en tres actos, original de Fernández de Sevilla y Sepúlveda, titulada MADRE ALEGRIA.—Butaca numerada, 2 pesetas. Grada, 0'30.—Mañana, a las 7 tarde y 10'30 noche, estreno: LOS SECRETOS DE LA POLICIA DE PARIS.—PARQUE RECREATIVO. Próxima inauguración. Los mejores programas a los precios más reducidos.

# CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

FUNCIONES PARA HOY MIERCOLES 6 DE JUNIO DE 1934  
A las 7'30 y 10'45.—LA TIERRA DE NADIE (estreno)—Mañana, EL TENORIO DE SEBLPING (estreno)—El viernes: LA PEQUEÑA AVENTURERA (estreno)—En seguida: RONNY.

# Un guardia municipal al verse apedreado dispara varias veces su pistola

A los guardias municipales les cae cada asunto que de no estar las cosas tan difíciles no habría quien aceptara este cargo por las cinco pesetas que abona el Ayuntamiento. Ahora la tocado la china al número 105, que estaba anoche de servicio en San Lorenzo. El viriato, cuando encaminaba sus acompañados y calmosos pasos por la calle Arroyo de San Lorenzo, vio a dos individuos que, sin respeto a las Ordenanzas municipales, promovían un fuerte vocerío en estado bastante desequilibrado.

En cumplimiento de su estricto deber el 105 llamó la atención a los filamentos curdas, que de momento cerraron sus boquitas. Cuando se encontraban a unos treinta metros del urbano cayeron en la cuenta de que no debían obedecer al agente municipal, y con más bríos, dieron comienzo a su francachela, que dió lugar a que el guardia detuviera a uno de los si-fónicos, no pudiendo hacer lo mismo con el otro.

El guardia, con su presa, encaminó sus pasos hacia la «Comi» sin contar

En el **Bar Pepe Ariza** se sirven todos los días tapas variadas. ¡No deje de visitarlos! Mariana Pineda, 8

con que el otro fugado no se conformaba con la separación de su amigo de forma tan imprevista y violenta, por lo que el hombre, sin encomendarse a nadie, se proveyó de algunas piedras, las que lanzó sobre el urbano con el sano propósito de que lo dejara en libertad.

El 105 al verse de esta forma agredido sacó su pistolilla e hizo dos disparos para amedrentar al apedreador y advertirle de esta forma tan contundente era peligroso tirar piedras a la autoridad.

Sin más incidentes fué llevado por el guardia el detenido a la Comisaría, donde dijo llamarse Rafael Rodríguez Jiménez y que el que le acompañaba era un tal Manuel Jiménez.

En fin, una detención algo laboriosa y un susto por parte del agresor y agredido morrocotudo.

# Bueno está que a mí me insultes, pero no a mi amante

Ana Dorador Laguna es una mujer que hace vida marital con Emilio Cámara Rodríguez, en su domicilio, Carrera de la Fuensanta, número 7. Este hecho le molesta hasta hacerle perder la cabeza a un tal Manuel Alvarez y su primo Antonio, los que a coro cada vez que se tropiezan con Ana, que cuenta cincuenta primaveras, la emprenden a insultos y hasta llegan a amenazarla con propinarle algún que otro mamporro.

Ana, a todos estos piropos, cierra su «fresca» boca, haciendo oídos de mercader; pero la mujer no ha podido sufrir que las amenazas hayan sido lanzadas, tomándola de intermediaria a ella; para su hombre, por cuyo motivo se ha presentado en la Comisaría de Vigilancia, donde presentó la correspondiente denuncia contra los intrusos individuos ya citados, antes de que las cosas lleguen a mayores.

La pobre mujer se hace cruces al pensar en la tirria que, sin ella saber las causas, le han tomado sus convencidos, que, como antes reseñamos, son primos, y primos de toda ley, ¿qué les importa a ellos lo que hagan los demás?

Ahora, por tener la lengua un poco suelta, tendrán que abonar las costas del juicio, y comprenderán que en muchas ocasiones cuesta caro el que a uno se le desate demasiado.

Usted, Ana, no haga caso de nada y siga con su vida, si así le place.

Blanca, que al verse de esta manera tratada se puso negra, encaminó sus pasos a la Comisaría y ante el agente de guardia formuló la oportuna denuncia contra su arisca colega.

Momentos después Blanca fué detenida en el Hotel Meridional, con su acompañante Luis López Hernández, por realizar un acto deshonesto que escandalizó a los demás huéspedes.

La detención fué llevada a cabo por una pareja del Cuerpo de Seguridad a petición del dueño del dueño del mesón.

He aquí por qué carambola de la vida ha resultado de denunciante a detenida la pobre Blanca. ¡No se puede vivir ni un momento tranquilo en esta perra vida!

# Anuncio en EL SUR

# RADIO desde 195 PESETAS

con 5 válvulas RADIOTRON y altavoz dinámico. Infinitud de modelos Universales (alterna y continua).  
Voz Amo, Pilot, Kadete, Philips, Belmont y todas las marcas conocidas y acreditadas, las vende

**Viuda de Martínez Rücker**  
Clandio Marcelo, 13. CORDOBA. Teléfono 1150.  
Sucursal en JAÉN: Bernabé Soriano, 38.

**Oiga toda clase de conferencias y conciertos**  
con un receptor de la casa VDA DE MARTINEZ RUCKER. Pianos Bicicletas, Gramolas, Música.

# Los Pueblos

# Iznájar

Al paso de una insidia

En «La Voz» de Córdoba del 30 de Mayo próximo pasado, se publica una carta remitida de Iznájar por Francisco Blancas Hinojosa, que no tiene otro propósito que hacer una loa interesada a los partidos de Acción Popular, agrarios y radicales, que integran la Comisión Gestora municipal establecida en este pueblo por la política caciquil y antirrepublicana que se ha venido siguiendo en esta provincia contra los Ayuntamientos de izquierdas.

Sobre los extremos de la aludida carta y únicamente para que no sea sorprendente la buena fe de los lectores que no conocen las cuestiones de Iznájar, nos interesa hacer constar que los fondos de la décima para paro obrero, se invirtieron, según acuerdo de los que legalmente estaban facultados para ello, y que ni en los trabajos realizados con estos fondos, ni en ninguno otro trabajo público, realizado durante la gestión del Ayuntamiento radical socialista, se ha boicoteado a ningún obrero por sus creencias, cosa que en este pueblo sólo suelen hacerla los patronos que, indefectiblemente, pertenecen a alguno de los partidos de Acción Popular, Radical o Agrario.

Para la opinión pública de Iznájar, ni la categoría ni la moralidad del firmante de la referida carta, dan motivo a rebatir lo manifestado en ella. Aquí todos nos conocemos. Entre los mismos radicales, Rafael Gutiérrez Garrido, multitud de veces le ha calificado como merecedor, y hasta «los niños de ambos sexos» que trabajaron en obras realizadas con fondos de la décima, conocen a este saltamontes de todas las sociedades que en Iznájar se han constituido, y saben que aplane cuando le pagan; acusa cuando le prometen; se cambia de camisa cuando le dan algo; siembra la discordia en las sociedades al dictado de sus amos; habla con los muertos si le echan tri-

# GRAN BAR

Restaurant y Freiduría

CUBIERTO a 2'75, tres platos a elegir, pan y postres.  
Abonos económicos  
Raciones a 1'50 ptas. Carta variada  
Esta cocina está a cargo del célebre Quinito

Cerveza  
**MAHOU**  
Representante:  
Francisco Bernal  
Plaza de la República - Córdoba

# LA PRIMERA

Salón de Moda **Teléfono 2855**  
Atendido por sus dueños. Cocina de primer orden  
**Orquestina Orozco**  
Gran confort **Precios económicos**

# Cría cuervos...

Próxima la hora de salida del correo de Málaga. Grupos de amigas y admiradores incondicionales que se despiden; aquéllas, con besos y lágrimas se apartan de una joven esbelta y simpática; éstos, con abrazos y fuertes apretones de manos se separan de un hombre, a quien también el llanto asoma a sus pupilas.

Inquiero las causas de aquella conmovedora escena y entérome de que todo ello es dedicado a un buen amigo, al consecuente ciudadano y gran amante de su patria chica: José Rueda.

El prestigioso y antiguo tabernero del Pozanco nos abandona. Y no es que con esta ausencia vaya a hundirse el firmamento.

¡Cuántos otros obreros han tenido que emigrar de España por las mismas o parecidas causas!

Es que, consecuente republicano desde que tuvo uso de razón, luchó por el ideal y sobrellevó todos los em-

Especialidad en bocadillos de todas clases desde 0'15 en adelante en el **Bar Pepe Ariza** Mariana Pineda, 8

bates del infortunio con un entusiasmo rayano en la locura, hasta ver conseguida la implantación de la Gloriosa—como siempre le hemos llamado los antiguos—en esta tierra, semillero de hombres abnegados, pero también semillero de otros que medran al amparo y suben por el esfuerzo de los demás.

De estas decepciones ha sido víctima el buen amigo Rueda. Toda una vida de propaganda; recibiendo—y como no—algunos sinsabores; luchando con los malvados y los inconscientes, y proporcionándole muchos disgustos sus peroratas y entusiasmos por la República y especialmente por algunos de los hombres que la han prestado, hoy tiene que abandonar esta tierra tan querida y ensalzada por él, que si hubiera sido poeta, en letras de oro habría esculpido las glorias que en su honor las musas le inspiraran.

Rueda, el antiguo tabernero de Pozanco, emigra a tierras africanas, sentando sus ya débiles plantas en Melilla, en donde al lado de los seres más queridos acabará su existencia, lejos del «mundanal ruido» de tanto zángano como en ésta se deje; de tanto desagrado (algunos quizás en la intimidad quisieron aborcarle), y lo que es más sentimental: separado de un puñado de buenos y sanos amigos que siempre lamentaremos su ausencia.

¡Ojalá que este fatal golpe no haga mella en el ya resentido organismo del veterano luchador!

Paciencia y ánimo le desea su incondicional amigo,  
**J. Cañas**

# El mejor anís

**Anís Machaquito**  
Hijos de Rafael Reyes

# Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

## Sucesos de sangre en provincias.-La minoría radical y la escisión de Martínez Barrio.-Noticias oficiales sobre la huelga de campesinos.-La minoría de la Esquerra.-Un complot monárquico. Se intentaba secuestrar al Presidente de la República. El general González Carrasco, detenido.- Sesión de Cortes

### Madrid

#### Noticias oficiales sobre la huelga de campesinos facilitadas por el director general de Seguridad

MADRID, 5 t.—El director general de Seguridad celebró una conferencia con el ministro de la Gobernación. Los periodistas le preguntaron al señor Valdivia sobre la huelga de campesinos y el director general dijo que los incidentes eran escasos. En Vilches se había producido una colisión. La dueña de un cortijo había

matado a un obrero y los compañeros del muerto mataron al hijo de la propietaria. Los periodistas preguntaron si en Tembleque había ocurrido algo, pues se decía que había habido víctimas y el señor Valdivia contestó que no tenía noticias.

#### Más noticias oficiales del conflicto facilitadas por el subsecretario de la Gobernación

MADRID, 5 t.—El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas, a los que facilitó nota de la huelga de campesinos.

dos más, entre ellos un guardia.

En Albacete había habido diversas coacciones y detenciones en diversas localidades.

En Begíjar hubo un encuentro entre patros y obreros. Resultó un patrono muerto.

En Alicante, en el pueblo de Rojales, había habido una agresión, sin importancia.

En Málaga no ha ocurrido nada de particular.

En Almería habían presentado oficio algunos pueblos.

En Teba la autoridad gubernativa suspendió al alcalde y dos concejales socialistas.

En Alconchal, de Badajoz, había habido colisiones.

En Murcia se han registrado hechos graves. Sólo en Martorell y Yela es la huelga total.

En Ciudad Real también se habían registrado coacciones en algunos pueblos.

En Navarra y Oviedo el movimiento no acusa intensidad.

En Pedro Muñoz los campesinos agredieron con piedras a los guardias.

En Pola se han practicado detenciones.

Resultaron tres lesionados.

En Ciudad Rodrigo, de Salamanca, también se han registrado coacciones.

Hubo varias detenciones.

En Segovia se negaron a entrar al trabajo los obreros del Patronato de la República.

En Jaén, la huelga se ha declarado en varios pueblos.

En Sevilla se han registrado coacciones en diversos pueblos. En Huelva los campesinos incendiaron las máquinas.

En Castellón de Santisteban los huelguistas recorrieron el campo, coaccionando.

En Santolalla, de Toledo, fueron detenidos cuatro cabecillas. Doscientos obreros hicieron frente a la Guardia civil cuando los llevaba detenidos.

Hubo varias detenciones.

La fuerza disparó. Hay varios heridos y contusos.

En Santo Tomé hubo disparos.

En Los Navalmorales fueron detenidos varios obreros y clausurada la Casa del Pueblo.

En Sabote los obreros mataron a la criada del arrendatario del cortijo de Yanguas Messia «Las Chozas».

En Zaragoza se trabaja en distintos pueblos por haber pactado de mutuo acuerdo.

También le pegaron fuego al edificio.

En Torreperejil los huelguistas mataron a José Hurtado. Hubo dos heri-

dos.

#### El ministro de la Guerra a Badajoz

MADRID, 5 t.—El ministro de la Guerra saldrá esta noche para Badajoz, donde asistirá a varios actos oficiales.

Visitará el pueblo de Los Santos, donde asistirá al descubrimiento de la lápida en la casa donde nació el veterano republicano don Narciso Vázquez.

#### Dimisión admitida

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica una disposición por la que se le admite la dimisión al Director General de Administración Local señor Pnig de Asprey y se designa para sucederle a don Tomás López Hermida.

#### Al anteproyecto de Ley Electoral

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica una disposición por la que se designa una comisión compuesta de numerosas representaciones a los efectos de formular, con carácter urgente, un anteproyecto de ley electoral.

#### La compra de carbón

MADRID, 4 t.—El órgano oficial inserta un decreto regularizando las compras de carbón a los efectos de proteger a la industria nacional.

#### La Comisión de Reglamentos se reúne

MADRID, 4 t.—Bajo la presidencia del señor Besteiro reunió esta mañana en el Congreso la comisión de reglamentos, para seguir el estudio de reforma del de las Cortes.

#### La minoría radical se reúne para oír a don Alejandro

MADRID, 4 t.—A las once de la mañana, conforme se había anunciado, reunió la minoría radical para oír al señor Lerroux, quien había preparado un discurso para dar cuenta de las causas de la escisión de Martínez Barrio.

Los primeros que llegaron a la reunión fueron los ministros de Gober-

nación, Justicia, Hacienda, Obras Públicas, Marina y Trabajo. Poco después llegó el señor Lerroux quien contra su costumbre nada dijo a los informadores.

#### La dimisión del Director general de Prisiones

MADRID, 4 t.—Los periodistas le

#### Un complot. Se intentaba secuestrar al Presidente de la República. Generales arrestados.

##### Reunión de las minorías

MADRID, 6:30 t.—Durante la tarde circuló rápidamente por el Congreso un rumor de inusitada gravedad. Los periodistas se movilizaron y fueron apreciando los detalles.

Se trataba de la inminencia de un golpe de Estado en el que tomarían parte algunos militares. Se da por seguro que se intentaba secuestrar a una alta personalidad.

Se supo que, anoche extremóse la vigilancia en Madrid. El general Ruiz Trillo, cuyo republicanismo no es sospechoso, llamó con urgencia al líder socialista Indalecio Prieto.

Según parece, le comunicó lo que se tramaba y el ex ministro, presuroso, se puso al habla con otras personalidades y convocó una reunión urgente de su minoría.

Un ex diputado por Córdoba que conocía confidencialmente el recado de Ruiz Trillo manifestó a los periodistas que le había preguntado al ministro don Cirilo del Río, afecto sin discusión a la personalidad amenazada, y el ministro de Agricultura le confirmó la certidumbre de los rumores.

Según parece se trataba de sorprender y secuestrar a Su Excelencia. Al circular la noticia, la minoría so-

#### El Presidente de la República llama al señor Samper

MADRID, 6:30 t.—Como confirmación de los anteriores rumores, los periodistas observaron en el Congreso extraordinaria animación.

La minoría socialista se había reunido a instancias del señor Prieto. No se les dijo nada a los periodistas.

También se reunió apresuradamente antes de comenzar la sesión la mi-

preguntaron al ministro de Justicia a la entrada de la reunión celebrada por la minoría radical, si había sido sustituido ya el Director general de Prisiones.

—No. Le ha sido aceptada la dimisión, pero aun no tengo designada la persona que ha de sustituirle—contestó el ministro.

—No. Le ha sido aceptada la dimisión, pero aun no tengo designada la persona que ha de sustituirle—contestó el ministro.

cialista reunió y tomó energícos acuerdos de emergencia. También reunió la minoría catalana e hizo lo propio.

El señor Maura reunió a sus amigos y poco después celebró una entrevista con los señores Azaña, Sánchez Román y Martínez Barrio.

Entre los prohombres socialistas y republicanos no se ha perdido el contacto.

Se daba por seguro que se producirían manifestaciones callejeras de republicanismo.

En cuanto a la actitud del Gobierno, parece ser que si algunos ministros estaban al tanto de lo que se tramaba eran el de Gobernación y el de Marina.

Se daba por seguro que la intención era sustituir al señor Alcalá Zamora con el señor Lerroux y que la C.E.D.A. y muchos radicales estaban de acuerdo, así como la Liga. Los agrarios, por su parte, no secundaban el complot.

Al descubrirse la trama y ser reclamado el señor Salazar Alonso por los periodistas para que diera noticias mostró el ministro de la Gobernación muy contrariado.

#### Audiencias del Presidente de la República

MADRID, 5 t.—El Presidente de la República concedió hoy numerosa audiencia. Entre los que lo cumplimentaron figuraba el presidente del Consejo de Estado señor Abad Conde y el director general de Trabajo.

#### La minoría de la Esquerra

MADRID, 5 t.—La minoría de la Esquerra catalana reunióse.

A la salida el secretario señor Píera dijo que la minoría había estudiado la situación política y tomado acuerdos acerca de la actitud conveniente a la minoría.

#### Equipo militar

MADRID, 5 t.—El ministro de la Guerra recibió al equipo militar de equitación que ha representado brillantemente a España en diversos concursos internacionales y que ahora marcha, con el mismo objeto, a Lisboa.

#### En Torreperejil ocurren graves desórdenes. Muertos y heridos

JAEN, 4 t.—Comunican de Torreperejil que en este pueblo han ocurrido graves sucesos de carácter social.

Un grupo de obreros sostuvo colisión con unos patronos, resultando uno de éstos muerto y otro herido.

Un guardia municipal que intervino en el alboroto también resultó herido.

Se han practicado numerosas detenciones.

Los ánimos están muy excitados.

#### Una agresión. Muchacha herida

JAEN, 4 t.—Comunican de Ubeda, que en el pueblo de Sabote ha ocurrido un hecho sangriento.

El hijo del arrendatario echó pie a tierra y se apostó detrás de la caballería.

En este momento cruzaban el camino dos muchachas, a tiempo que volvían a disparar los del trigal, siendo alcanzada por un proyectil Josefa Martínez, que resultó gravemente herida.

El Juzgado intervino en el asunto.

Al suceso se le ha dado carácter social y ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

#### El señor Salazar Alonso interrogado por los periodistas

Cuando deje de ser ministro hablará claro. ¿Pero hay o no hay complot?

MADRID, 6:30 t.—Los periodistas interrogaron al señor Salazar Alonso acerca del complot contra Su Excelencia, en que se suponía complicados a elementos radicales. El ministro de la Gobernación dijo que no había tal, que todo era un bulo.

—Cuando deje de ser ministro hablaré claro. Por lo demás no debe haber cuidado. La República está bien defendida.

—¿Se refiere usted al señor Gil Robles?—dijo un periodista.

Parece que la bronca era en torno al asunto de la disidencia del señor Martínez Barrio.

Sin embargo la consigna fue de reserva y a la salida nada dijeron los asistentes a la reunión.

#### El señor Samper, reservado

MADRID, 6:30 t.—A las cinco de la tarde llegó el señor Samper al Congreso, después de haber conferenciado con el Presidente de la República.

Manifiesto a los periodistas que no había nada de particular y que se había limitado a cumplimentar a Su Excelencia y a darle cuenta de varios asuntos de trámite.

#### El señor Rocha llama a un aparte al señor Prieto

MADRID, 6:30 t.—El señor Prieto se hallaba rodeado de varias personalidades republicanas y socialistas en un pasillo del Congreso, cuando se les acercó el ministro de Marina señor Rocha y pidió hablar con el ex ministro socialista. Este accedió y las dos personalidades hicieron un aparte.

El señor Prieto negóse luego a hacer referencia a los periodistas.

#### Ilustre Colegio de Abogados

Por el presente se convoca a todos los Letrados pertenecientes a este Colegio, para que asistan a las Juntas generales que se celebrarán diariamente, a partir del día seis de los corrientes, de seis a ocho de la tarde, en las que se discutirán los proyectos de Estatutos, Normas Mínimas y Mutualidad, encareciendo la necesidad de la asistencia de todos los Abogados, por la inusual importancia que los citados proyectos tienen para la clase.—El Secretario, Pascual Calderón Uclés.—V.º B.º: El Decano, Rodrigo Barasona.

Unos individuos se apostaron en un trigal, y esperaron el paso del hijo del arrendatario de una finca del señor Yanguas Messia.

Al paso del joven, que iba en una caballería, dispararon los que en quel sitio le aguardaban.

El hijo del arrendatario echó pie a tierra y se apostó detrás de la caballería.

En este momento cruzaban el camino dos muchachas, a tiempo que volvían a disparar los del trigal, siendo alcanzada por un proyectil Josefa Martínez, que resultó gravemente herida.

El Juzgado intervino en el asunto.

Al suceso se le ha dado carácter social y ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

—No tengo por qué referirme al señor Gil Robles, que es un jefe de minoría dispuesto a actuar dentro de la legalidad republicana.

—¿Pero qué nos dice usted de la detención de dos generales, entre ellos el señor González Carrasco?

—Ha sido, en efecto, detenidos por asistir a una reunión.

—¿Pero hay o no complot?

El señor Salazar Alonso se encogió de hombros y terminó diciendo que reinaba tranquilidad.

#### El señor Lerroux se muestra incrédulo

MADRID, 6:30 t.—Los periodistas también interrogaron al señor Lerroux sobre el complot. Don Alejandro mostróse incrédulo.

Los periodistas le dijeron que se hablaba de secuestrar al Presidente de la República y sustituirlo con él mismo.

—Medrada República—repuso don Alejandro—si dejara que le secuestraran a su Presidente. Por lo que respecta a mí, no soy hombre que se deje llevar por las intenciones de los demás. Cuando obro, lo hago por mí cuenta.

#### La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	48.50
Idem cambio mínimo	00.00
Libras cambio máximo	36.95
Idem cambio mínimo	00.00
Dólares máximo	7.35
Idem mínimo	00.00
Interior 4 por 100	70.85
Exterior 4 por 100	86.50
Amortizable 5 por 100 1930	94.61
Idem 5 idem 1917	91.65
Idem 6 por 100	00.00
Cédulas Banco Hipotecario	
4 por 100	90.25
Idem 5 por 100	95.01
Idem 6 por 100	00.00
Idem de Tabacos	210.00
Idem ordinarias	41.00
Idem de M. Z. y A.	235.00
Acciones del Banco de España	
pañña	566.00
Idem F. C. Norte de España	000.00
Banco Hispano-Americano	150.00
Idem preferente Azucarera	77.00
Idem del Río de Plata	77.00

Un gran discurso del diputado Lamonedada

Texto taquigráfico tomado del «Diario de Sesiones»

Publicamos, por ser interesante, el discurso del diputado Lamonedada al final de la discusión para derogar los términos municipales.

El Sr. LAMONEDA. Sres. Diputados, entre los asuntos debatidos en la Cámara a los cuales la minoría socialista se propuso hacer oposición tenaz...

tuídos vuestros evangelizadores por nuestros propagandistas, es cuando entre pueblo y pueblo, cuando entre la clase trabajadora de un pueblo y de otro, ha habido vínculos de solidaridad...

por eso arrancáis del Parlamento esta derogación. Nosotros sabemos que las imperfecciones que pueden observarse en la ley de Términos pueden ser perfectamente salvadas...

ciertas energías que prodigamente contra nuestra clase se están produciendo desde las alturas del Poder...

Calvo Sotelo se desinfla

El mito Calvo Sotelo, pues, se ha venido abajo. El prestigio acumulado durante varios años, ha caído por tierra a la menor embestida...

Es, pues, evidente, el fracaso en toda la línea del señor Calvo Sotelo. De una parte, ha contribuido a que se publiquen con toda resonancia las lacras de los años dictatoriales...

Celso Ortíz Mejías Vías Urinarias Piel y Sífilis Horas de Consulta de 12 a 2 Ambrosio Morales

Noticias Alumna aventajada Después de brillantes ejercicios ha obtenido la calificación de sobresaliente en el 8º año de la carrera de piano...

EL MEJOR BAR el del célebre «barman», PEPE ARIZA

La obra más formidable que ha podido hacer la República, quizás con algunos defectos de detalle, quizás con algunas imperfecciones técnicas...

Sabéis además, señores del Gobierno, lo que esto representa actualmente, por el hecho que se da en el campo y por el fenómeno de que el poco trabajo que hay se reparte teniendo en cuenta...

Mariano Moya Aparato Digestivo y Nutrición Consulta de 2 a 4 Gondomar, núm. 5

tiro vosotros su beneficio y para dar trabajo exclusivamente a aquellos obreros que se os han sometido—se recoja en condiciones que puedan satisfacer a todos los trabajadores...

Las más grandes tapas y más económicas se venden en el Bar Pepe Ariza Mariana Pineda, 8

cente y numerosos compañeros, han felicitado al señor López Antón por el éxito obtenido por su hija al terminar la carrera. Felicitamos también a dicho señor.

Julián de Cabo Diabetes Enfermedades del Metabolismo Plaza de San Juan, núm. 2

Academia de Ciencias Médicas Esta Corporación celebrará sesión ordinaria mañana, jueves, a las siete y media de la tarde en el local del Colegio de Médicos...

Ayuntamiento de Córdoba Negociado de Cementerios El depósito de cadáveres

De acuerdo con los preceptos reglamentarios establecidos por las vigentes leyes de Sanidad se pone en conocimiento del público que desde el pasado día primero del que rige hasta el 30 del próximo mes de Septiembre es obligatorio el depósito de cadáveres en las salas de los Cementerios de esta ciudad...

Suscríbase a EL SUR

«LEVIATAN» Revista mensual de hechos e ideas Ha aparecido el segundo número de esta interesantísima revista que dirige don Luis Araquistáin...

Visite el Bar Pepe Ariza (antes «Gato Negro») y probará el mejor vino de «Carbonell». Mariana Pineda, 8

fáin, Ramos Oliveira, Ogier Prefectille y otros, entre los españoles, y Anrelio Natoli, Otto Bauer, John Strachey, Julius Densht y Luis Fisher, entre los extranjeros. Publica además un «Epistolario inédito» de Pablo Iglesias...

Como en el número anterior, publica también en este unas «Glosas del mes», comentarios vivos y certeros sobre los hechos más salientes de la vida política nacional...

RADIO «HISPANIA» La RADIO HISPANIA está construida con materiales selectos y montado el chasis en elegantísimo mueble. Localización exacta de las emisoras. Cuadrante iluminado...

Guillermo Díaz Doin y un faro de orientación en el caos internacional. Es de esperar que este segundo número, de lectura tan copiosa e interesante, obtendrá el mismo éxito que el primero...

Apedrean los trenes unos chicos Los Policía de la estación ha detenido a los niños José Valera Baena, de 13 años, y Manuel Carmona Gallardo, de 10...

Multas a los hoteleros Por la Policía ha sido denunciado Manuel Palma Salido, por tener la industria de hotelería clandestina, instalada en su domicilio, Doce de Octubre, 7.

Seguramente Le interesará vestir elegante y con economía. Esto se resuelve visitando la GRAN SASTRERIA EL SIGLO Venga enseguida a la calle de GONDOMAR Felipe Carracedo Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606